

Les arbres au secours du sol et des cultures

L'association Des Arbres pour la Vie a participé à une action de sensibilisation à l'agroforesterie finalisée par une plantation d'un jardin en étages autour de l'arbre.

Cette année, l'association Des Arbres pour la Vie a participé à une action de sensibilisation à l'agroforesterie avec la ville de Golbey, finalisée par une plantation d'un jardin en étages autour de l'arbre et une conférence-débat vendredi soir au centre culturel.

La soirée a été animée par Jean-Michel Escurat enseignant en agroforesterie à l'EPL de Mirecourt. Les huit intervenants, spécialistes, enseignants, exploitants ont apporté leur savoir-faire et leur engagement en matière d'agroforesterie.

Celle-ci désigne l'association d'arbres et de cultures ou d'animaux sur une même parcelle agricole, en bordure ou en plein champ avec une grande diversité d'aménagements : alignements intraparcellaires, haies, arbres émondés, arbres isolés, bords

de cours d'eau...

L'association locale avec 80 adhérents a été créée en 2009. Son président Claude Aubertin a introduit la soirée : « *Notre but est de réaliser des projets d'agroforesterie partout dans le monde. Nos adhérents ont déjà apporté leurs compétences et leur soutien sur douze chantiers réalisés sur trois continents et dans sept pays* ». Comme à Haïti avec le CCFD Terre solidaire, deux chantiers professionnels en France ont permis la fourniture de 45 000 replants forestiers pour la protection de points d'eau potable de trente communautés environ.

C'est en lisant un article de Vosges Matin sur les plantations de haies champêtres que Claude Aubertin a été interpellé. « *Cela a fait tilt. Je suis grand-père et ici comme ailleurs, les enjeux de l'agroforesterie et de l'écologie sont*



Tous les intervenants, dont Claude Aubertin (avec le micro) ont déclaré être convaincus que l'arbre est trop méconnu alors qu'il est le meilleur allié pour les autres plantes.

essentiels pour laisser aux générations futures une terre habitable. » Les différents intervenants comme les interventions de l'assistance ont tous démontré l'intérêt d'intégrer l'arbre aux pratiques agri-

coles. Il y a urgence à développer des projets locaux, de bien préparer les chantiers en amont en réapprenant à travailler ensemble face à la complexité. Les discussions se sont poursuivies autour d'un

buffet de produits locaux

■ **Contacts : Association reconnue d'utilité publique, 52, rue d'Alsace à Deyvillers tél. 03 29 34 74 54, courriel : desarbrespourlavie@yahoo.fr et site www.agroforesterie.fr**